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雨夜车祸之后!!

李天扬
! ! ! ! !世纪寒潮"就这么过去了#说

好的暴风雪没来# 我却在寒潮里发

生了一场车祸$

!! 日傍晚#寒潮已至#开始降

温#伴着雨夹雪$我车技平平#不过#

总算是十几年驾龄的 !老司机"#经

验告诉我# 这样的夜晚# 要十分小

心$我从斜土路左拐进东安路#开了

一两百米# 车猛地一震# 眼前突然

!冒"出一排铁家伙%%%车子撞上隔

离栏# 荡出去隔离栏又将另一辆轿

车碰伤$ 凄风冷雨中#打电话报警&

给保险公司报案# 还要向被牵连的

车主赔不是#心情很糟糕#但还是跟

自己说#人没事就好$

惊魂甫定#察看现场#车子的身

后#确实没有隔离栏#它真的是突然

出现的$心里正嘀咕着#就听到边上

围观的人说#这个地方常常出事$过

了一会儿# 来了拖车# 拖车司机也

说#好几次从这里拖撞栏的车$向处

理事故的交警请教#他也承认#隔离

栏这么装#确实有问题$

因为损坏了公物#我和事故乙方

的车#都被扣了$次日#我们一起来到

徐汇区交警支队事故科#接待我们的

民警叫朱国雄$ 一见面#乙方问是不

是可以提车# 朱警官朝我们看了一

眼#说'!急什么#按规矩#一样一样

来$ "很是威严$我以为#这是个严肃

的警察叔叔#不料#接下来的过程却

甚是有趣$ 一大半的时间#朱警官在

跟我们拉家常#帮我盘算我的车春节

前是不是能修好#又关切地问乙方老

家是哪里# 是不是要开车回家过年$

这时# 另外一起事故的人来找他#似

乎因为赔偿金跟乙方谈不拢$朱警官

对他说'!几百块钱#一顿饭一吃就没

了#把事情处理好#开开心心过年$不

要计较这点小钱$ "许是看我的表情

不大!活络"#他又开导我说#人没事

最好# 车撞了不要难过不要心疼#因

为不开心#再生病#多少不划算$事情

就这样在谈笑中办结了$ 最后#朱警

官对乙方说'!你跟这位大哥不撞不

相识#也是缘分#交个朋友多好#你

们交换一张名片吧$ " 我们愉快照

办#于是#他知道我在报社写评论#

我知道他是一家科技公司的 "#总

监$跟朱警官道别时#我俩已经不再

是冷冰冰的事故!甲方乙方"$

写拉家常的朱警官# 让我想起

刚刚看到的一条新闻' 江西高速上

发生一起追尾事故# 一男一女两个

车主互相埋怨#吵了起来#交警冯伟

用一句玩笑话化解了双方的矛盾$

后来#这对男女恋爱结婚#冯警官就

成了!红娘"$

离开事故科#又来到 $%店$ 我

给业务员小汪看手机里的事故现场

照片# 她惊呼'!天哪( 又是这个地

方#我手上已经接修了三辆车#撞的

样子一模一样$ "

小汪的话# 促使我下决心写这

篇文章$多方证据表明#不合理的隔

离栏设置#人为制造了!事故多发地

段"$ 这#是不是可以改一改呢)

在我们的生活中#各种碰擦&事

故&矛盾#几乎每时每刻都在发生$

政府管理部门# 要善于从各类事故

中总结经验教训#尽可能排除隐患*

处理各类事故的公职人员# 也应该

像朱警官&冯警官那样#讲究艺术&

有情操作#就可以四两拨千斤#化矛

盾于无形$

寻 宝
华心怡

! ! ! !很多事件# 听上去带着玫瑰

色的罗曼蒂克色调$

试想#&'(&年#西班牙大帆船

!圣何塞号" 撞上了巴拿马太平洋

岸的礁石$ )**名乘客与 +**吨货

物散落巴拿马湾$ 这其中包括 ,*

多万枚银币和至少 &,&+根银条$

此桩真人真事# 若经过文人

的润色打磨# 便成了活生生的传

奇$ 哪怕搬上大银幕拍上几个续

集也是没有二话$

,**年后的今天#没有传奇#

却有一个毫不含糊的真实难题摆

在眼前$ 寻宝%%%谁有权拥有这

些深陷海底的历史文物$

领导圣何塞号探索活动的佛

罗里达船长波特在接受 "-."公

司提供的部分资金后#耗费 /*年

打捞了部分财物$ 但他们被联合

国&美国国土安全部&巴拿马政府

等有着利益纠葛的部门称为贼&

掠夺者$

与大多数的剧情设置没有区

别#财富多引发争夺#之后#便再

难现怡红快绿的浪漫情怀$ 这是

市井系与学院派的对立$ 联合国

教科文组织致力于保护世界各地

的文化财富$而早在 &*多年前被

巴拿马经济与财政部授予周边水

域打捞权的 "-."公司# 则成为

民间一!霸"$ "-."公司的投资

者包括一位巴拿马前州长& 一位

澳大利亚探险企业家#以及 012

费城 +'人队前老板克罗斯$

不想发财#不是好男儿$如此

观念支撑之下#"-."打了 3*年

官司# 获得了许可进行圣何塞号

的水下挖掘$ 除了最高可达 &***

美元一枚的银币# 他们还发现了

黄金和钻石$但法院的判决#并未

让人打消顾虑$ 民间寻宝组织如

何能不毁文物)历史之宝#又当被

认定归谁所有) 波特船长日前回

到佛罗里达时# 他随身携带的

&**枚钱币# 被美国边境巡逻队

的缉私犬逮个正着#当场没收$

没错#很多事件的交锋#很多

情境的胶着# 都处于晦暗的灰色

地带$进一步触及天条#退一步难

平欲望$有多少人能够无愧心法#

按兵不动#只选择遥想传说#克制

贪念)关于!加勒比海盗"的故事#

还是看看强尼+戴普的演绎好了$

寒潮过后
说抢菜

朱晓昆

! ! ! !刚刚度过 45 年一遇的大寒

潮#听家里钟点工阿姨说说寒潮前

后买菜的事情#有点趣味#有点酸

涩#也带来思考$

趣味是阿姨的情绪变化$

)& 日#离预报中的!最冷日"

还有三天#阿姨就买了一大袋蔬菜

回来#大白菜&小青菜&菠菜&土豆&

萝卜#阿姨蛮兴奋'今天青菜已经

5元一斤了# 不知道会涨到多少#

不行我明天再去买点$阿姨还算克

制的# 当天看到朋友圈有人晒出#

一早就抢购了近 &**元的蔬菜囤

在家中$ 寒潮中的 )$日#阿姨说#

今天青菜只有 $元一斤#没有涨价

嘛$ 三天前买的已经不大新鲜了#

她有些后悔$之后的 )5日#菜价继

续稳定$ 阿姨也无奈#因为家里要

先把 )&日买的菜先消化掉$

酸涩是菜农的不同境遇$

看到报道说#在上海几个主要

的蔬菜批发市场# 从 )& 日到 )$

日#蔬菜批发价连日下跌#最受伤

的是寒潮那两天运菜而来的菜农#

千辛万苦远道而来#能卖出的价格

远远低于前几日#)4 日部分蔬菜

的批发价甚至只有 )&日的一半$

无独有偶# 宁波市场 )$日的青菜

价格也比 ))日下降了三成左右$

究其原因#就是前几天市民囤菜太

多# 使之后的市场交易量大幅减

少#来进货的少了#新来的菜自然

就卖不出价了$

久违的抢购不禁令人去想#买

菜人对市场机制的信心够不够)

极端天气前的抢购#在过去可

能是不少人的一种习惯心理#蔬菜

较容易成为抢购对象$但这些年不

大听说了#因为情况早已发生了变

化#尤其是蔬菜保证供应的机制已

经非常成熟有效$ 据业内人士分

析#寒潮天里市场上的蔬菜#如果

卖得贵的#大多数是前几天囤进的

货$ 这笔账大家能算得清楚#由于

前几日的抢购#导致零售商高位进

货#自然会相对高位卖出$ 换句话

说#抢购在一定程度上促成了菜价

高企$

所以#买菜人不妨对目前的市

场及其调节机制有所了解#更保有

信心#盲目跟风抢购囤货的结果往

往是做了无用功#甚至适得其反$
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给"一家两制#画上休止符
佘宗明

! ! ! ! ,人民日报-昨天报道#自去年

5月 $日公布实施 ,关于进一步规

范本市领导干部配偶&子女及其配

偶经商办企业行为的规定 6试行7-

以来#上海根据中央要求#试点开

展规范领导干部亲属经商行为$在

既划禁行线也开处罚单之下#上海

甄别出 /'5名市管干部需要规范#

目前已全部完成规范工作$

全面叫停干部家属经商#显

然是个熨帖人心的消息' 这意味

着# 对干部家属经商的制度性约

束#在上海已从纸面落到了地面*

而上海先行先试的经验# 也能为

试点扩面乃至全面推广提供可资

借鉴的范本$

回溯起来#这份成效#源于其

!史上最严"的制度效力$ 长期以

来# 你当官我开店式的 !一家两

制"催生!一窝黑"&官商一体导致

身边人腐败的病象# 已是饱受诟

病# 也常滋生一人落马牵出全家

的腐败链条$ 尽管部分纪律规章

中对此不乏限制性规定# 但因为

对!亲属"!违规经营"等概念的界

定模糊和追责措施阙如# 其几乎

没有实际约束力$ 上海版的 ,规

定-#则填补了这些罅缝#体现出明

晰的严字当头特征$正如有人总结

的#,规定-彰显了!级别越高&位置

越重要&权力越大#管理规定要越

严"的原则#比如对省部级领导干

部& 正局级以及关键岗位的正职

领导& 公检法系统领导班子成员

的配偶#几乎是!一刀切"地严禁

经商办企业# 这也规避了词句含

糊留下的执行回旋空间$

这份成效# 也源于其制度公

布与执行的高缝合度$ 在着力于

制度的!可执行&可操作&可检查&

可问责"的基础上#上海还从专项

申报&核查瞒报漏报&强化后续跟

踪和!每年 89:比例抽查"等落实

层面#和实施!一方退出"&法纪处

理衔接等机制维度# 补全了与干

部家属经商相关的整个制度体系

的!闭环"$ 也正因有红线&有督

查&有问责#它在落实时才会力道

千钧# 让甄别和规范过程更加缜

密有序$

这份成效# 还源自执行中对

!循序"和!被导向纵深处"的平衡

拿捏$ ,规定-在显性的家属经商

定义外#对!管辖的地区和业务范

围"!关联企业"!与公共利益发生

冲突"等概念也在逐个细化#而处

理上#也在引入!职位限入"和!提

拔限制"的做法$这瞄准的不只是

干部家属明面上的退出经商#还

有搞股权代持& 暗中操纵式的隐

性经商行为$ 全面叫停中的 !全

面"#就囊括了这种广度&深度$

遏制干部家属违规经营#就

需要给其接上!制度"接口#既将

!抓住要害"作为制度补缺的务实

导向# 也通过有力执行让制度落

地#这样才能给!一家两制"画上

休止符$而在这方面#先行迈步的

上海应该作出表率$

以"复方#根治滋补品乱象

! ! 据统计# 以目前中国市场阿胶

销量估算# 每年需驴皮 ,99万张左

右#而国内供应不足 3;9万张#即使

算上进口# 可供制胶的驴皮也只够

实现当前产量的六成$

!驴唇不对马嘴"的数据缺口#

反映了阿胶行业 !偷工减料" 的事

实$ 事实上#不仅是阿胶#许多传统

滋补品都面临类似的困境$如虫草#

屡有喷水&胶合&加面粉乃至金属粉

的造假报道#鹿茸&灵芝&雪蛤&人参

等#也都存在这样那样的问题$

规范营养保健品行业# 不仅需

要道德自律的方剂# 也需要强化监

管&产业健全与法治建设的!复方"$

对于各种滋补品#需要有从生产

到销售的全链条监管#不管是对随意

夸大疗效的广告建立评价标准#还是

对相关生产企业的审批提高准入门

槛#都需要主动作为$另一方面#滋补

品的监管也是一个技术问题$ 如阿

胶#如今.02全检技术已经可以实

现 399:测出阿胶成分$ 以技术创新

来推动!疑难杂症"的攻克#应该成为

从企业监测到政府监管的新思路$

同时#这一行业存在的问题#也

需要用!发展"来解决#通过更健全&

更健康的市场# 在行业内部实现优

胜劣汰$

要保证源于传统文化的特色优

势能充分发挥#也应该让政策法规与

行业的特点规律相衔接$以法治手段

理顺治理体系# 让监管有法可依&有

规可循#依法制药&依法治药#才能

减少!狗皮阿胶"!问题虫草"$（何鼎
鼎 刊今日人民日报 本报有删节）
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